

# Rolf Schatz – der neue Präsident der IG Dä Neu Fischer- stellt sich vor



Nachdem ich als Gründungsmitglied der IG DNF während der letzten sechs Jahre vor allem mit der Betreuung der Jungfischer und der Ausbildung beschäftigt war, wurde mir nun an der Generalversammlung vom 28. März 2014 das Präsidium anvertraut.

## Verantwortung übernehmen

Ich übernehme diese Verantwortung sehr gerne und mit Freude, denn die Organisation "Dä Neu Fischer" braucht es mehr denn je.

Der Zustand der Gewässer ist bedenklich, insbesondere der Fliessgewässer. Der Rückgang der Fischbestände, nicht nur der Salmoniden, ist zum Teil dramatisch. Die Gründe hierfür sind mannigfaltig und müssen auch bei den Fischern selbst gesucht werden. Eine einseitige und massiv überzogene Besatzpolitik hat mit Sicherheit genauso dazu beigetragen, wie die Gewässerverschmutzungen und Verbauungen sowie der Chemiecocktail in unseren Gewässern. Da erscheint das hochgejubelte Problem der fischfressenden Vögel geradezu als marginal.

## Gesamtheitliche Betrachtung des Lebensraumes Wasser – weniger ist mehr!

Unsere Gewässer sind an ihr Limit gestossen. Sowohl was ihre Gesundheit als auch ihre Produktionsfähigkeit betrifft. Unser Streben nach immer mehr, und das gilt nicht nur für die Fischerei, führt uns in eine Sackgasse. Viele kantonale Fischerei- und Jagdverwaltungen haben das erkannt und fahren seit Jahren die Besatzmengen kontinuierlich zurück. Nach dem Motto: Weniger ist mehr! Es ist dringend ein Umdenken erforderlich. Es muss sich die Einsicht durchsetzen, dass nur eine gesamtheitliche Betrachtung des Lebensraumes Wasser einen Ausweg aus dem Dilemma bringen kann.

## Es braucht nachhaltig denkende und genau so handelnde Fischer! Sie sind die Vorbilder für unsere Jungfischer.

Wir müssen heute die Weichen stellen und auch die Verantwortung übernehmen. Mit der Jungfischer-Olympiade (heute Jungfischermeisterschaften) haben wir die Ziele in der Ausbildung klar formuliert. Mit der Vereinheitlichung der Ausbildung (SaNa-Fischerprüfung) in der ganzen Schweiz, kommen wir der Nachhaltigkeit einen grossen Schritt näher. Dass unsere Lehrmittel einen beachtlichen Anteil an der gesamtheitlichen Betrachtung der Lebensgemeinschaft Wasser erbracht haben, erfüllt uns mit Freude und Hoffnung.

## Die IGF Dä Neu Fischer – wohltuend anders

Die IG wird in den nächsten Jahren weiter kontinuierlich wachsen und allen nachhaltigen Fischern die Möglichkeit bieten, sich zu organisieren und weiter zu bilden. Damit können neue Horizonte erschlossen werden. Unsere neuestes Kind, der News-Letter, soll ebenfalls in der sonst so eintönigen Fischer-Presselandschaft neue Einsichten und Kontakte ermöglichen und fördern.

## Die Zukunft - wir bauen sie gemeinsam

Wir werden unsere Präsenz mit der SaNa-Ausbildung, welche wir zurzeit in sieben Kantonen anbieten, weiter ausbauen. Auf unserer Homepage unter [www.igfischerei.ch](http://www.igfischerei.ch) finden Sie viele spannende Informationen. Als Präsident werde ich den eingeschlagenen Weg meines Vorgängers konsequent weiter gehen, verbunden mit der Zielsetzung, auf das Jahr 2018 das Verbandsbeschwerderecht für die IG DNF zu erlangen. Damit uns das gelingt, brauchen wir Ihre Unterstützung. Wir zählen auf Sie!